



E El Gobierno perfila a la deuda como su balón de oxígeno para 2024

En el arranque de la discusión sobre el paquete económico del próximo año, el debate se centra en el techo de deuda récord de 1,9 billones de pesos, solicitado por Hacienda



KARINA SUÁREZ

México - 18 OCT. 2023 - 18:10 CEST



Con una negativa a una reforma fiscal como telón de fondo, el equilibrio de los ingresos y egresos para el siguiente año pende de un hilo. La Secretaría de Hacienda ha llevado al Congreso una propuesta económica que prevé un techo de endeudamiento interno —el monto máximo autorizado por el Poder Legislativo para que el Gobierno contraiga deuda— récord de 1,9 billones de pesos y unas expectativas de recaudación tributaria similares a las de este año, equivalentes a unos [4,9 billones de pesos](#). Sin embargo, las críticas de los legisladores de la oposición y de expertos planean, ante un mayor endeudamiento, un menor dinamismo en la recaudación y la caída en los ingresos petroleros por una menor cotización del crudo.

De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto Económico 2024 —aprobado este martes en la comisión de Hacienda en la Cámara de Diputados y tunada al pleno para su discusión esta semana— se prevé un déficit presupuestario de casi 1,7 billones de pesos, equivalente al 4,9% del [Producto Interno Bruto \(PIB\)](#), el mayor desbalance entre ingresos y egresos de los últimos 34 años.